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凡事兴盛凡事兴盛((二二))
我们在讲到《约翰三书》的时候，提到约翰勉励也给该犹祝福，

该犹他是一个热心接待神仆人的人，这么样子一个热心接待神仆人的人，

约翰就给他有这样子的一个祝福的话语 希望他凡事兴盛 身体健壮约翰就给他有这样子的一个祝福的话语：希望他凡事兴盛，身体健壮，

正如你的灵魂兴盛一样。我们今天要继续地来看有关凡事兴盛这个主题…

约翰三书：1~2约翰三书：1 2

1 作长老的写信给亲爱的该犹，就是我诚心所爱的。

2亲爱的兄弟啊，我愿你凡事兴盛，身体健壮，正如你的灵魂兴盛一样。

我们前面提到，他说要该犹凡事兴盛，我们也提到兴盛这个观念到底是什么意思。
在圣经里面什么叫作兴盛呢？我们基督徒是不是可以兴盛呢？
用一些现在比较流行的话叫作成功，基督徒可以成功吗？

我们过去在教会里面发现，传统的教导里面比较多在强调，我们今天信了主，

所以我们遇到任何的事情 万事互相效力要叫我们得益处 所以碰到苦难
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所以我们遇到任何的事情，万事互相效力要叫我们得益处，所以碰到苦难，

我们就感谢赞美主，因为我们人生当中碰到这些苦难，这是对我们有益处的。

可是我们有没有把这个益处讲得很清楚，所以很多基督徒就会形成一种的观念，
认为说好像基督徒就是很穷酸的 好像都是没什么钱的 大老板都不会是基督徒认为说好像基督徒就是很穷酸的、好像都是没什么钱的、大老板都不会是基督徒，

那些红光满面出入都是开宾士轿车的，也绝对不会是基督徒；基督徒都是两袖清风，

传道人更可怜了，好像穿的都是一式的西装，穿的好像是黑衣道袍一样。

这就是过去我从小里面所受到的影响，观念当中也是这样子的观念。

但是不是圣经所要我们过的生活是这样子的生活呢？是不是基督徒也可以好像是
光光鲜鲜的呢 是不是基督徒也可以是公司的大老板 然后生意做得很成功呢光光鲜鲜的呢？是不是基督徒也可以是公司的大老板，然后生意做得很成功呢？

另外，就是现在也常常在教会里面流行的所谓的成功的观念，就是认为说，
今天如果我们是一个蒙受上帝祝福的，那上帝所赐给我们的福气，今天如果我们是 个蒙受上帝祝福的，那上帝所赐给我们的福气，

我们就应该是吃好的、穿好的，然后出入都是很豪华的。
甚至在美国有一些电视的布道家真是令人感觉到，他们的生活我不敢讲说羡慕，

但是至少是让人刮目相看。他们出入有私人的保镖，坐自己的直升飞机

或者是自己私人的飞机，那么是不是好像又给人家感觉，

这样子的传道人是真正的合神心意的传道人吗？
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这样子的传道人是真正的合神心意的传道人吗？

所以好像我们有点对这样子的现象产生了一些混淆的现象。

圣经上到底是怎么样子才叫作是成功？什么才叫作是兴盛呢？

从整个圣经来看，神的的确确是希望我们能够在身心灵 凡事上面都要有神的祝福，从整个圣经来看，神的的确确是希望我们能够在身心灵、凡事上面都要有神的祝福，
那这个条件就是神跟我们同在，祂就把这样子的恩典会给我们。

所以这里讲的两件事情，一个就是神所应许给我们的，
所谓的成功或者是兴盛，并不是像今天的人所强调的只是

单单指的没有经过什么苦难一帆风顺，所谓的成功顺利。

反而圣经上让我们看见 神所应许的这种成功或者是说这种的顺利反而圣经上让我们看见，神所应许的这种成功或者是说这种的顺利，
这个过程当中会经历到一些的苦难，会经历到一些的不顺利，

会经历到一些的难处，但是至终我们看见因为我们遵行神的旨意，按照神的原则，会经历到 些的难处，但是至终我们看见因为我们遵行神的旨意，按照神的原则，

我们就能够有神的同在，以致能够带出那样子所谓的兴盛、那样子的成功。

而这一种的成功并不是一定说好像要穿金戴银、或者是吃好穿好才叫作成功，
在神的眼中反而可以看见，神所要的成功，或者神所应许给我们的那种顺利，

是在永恒的里面可以存在的，是在属灵上面、是以属灵上面为基础的。

这就是这 段圣经里面的重点 「我愿你凡事兴盛 身体健壮」

4

这就是这一段圣经里面的重点：「我愿你凡事兴盛，身体健壮」，

下面这句话很重要，他提到说「正如你的灵魂兴盛一样」。



所以约翰他为该犹祝福，他说：我希望你凡事都兴盛。
然后接下来他就更具体地提到：我愿你身体健壮。然后接下来他就更具体地提到：我愿你身体健壮。

我们印象中那一些爱主的弟兄姊妹常常是身体很不好的，感觉是干干巴巴清清瘦瘦的。

我要讲的意思又是说，我们虽然好像是事奉主，仍然可以经历到上帝跟我们同在，

所带给我们的应许和祝福，是使得我们在身体上是强壮的，在灵性上是兴旺的，

是在生活上面看见有神的恩典和祝福满满的。

这里特别提到身体的健壮 也许就是因为该犹 他热心的接待事奉主的仆人 传道这里特别提到身体的健壮，也许就是因为该犹，他热心的接待事奉主的仆人、传道，
他可能因此热心的服事到一个地步，身体也有点不好了。

但是不管原因是什么，约翰对该犹说，我愿你，我祝福你，我希望你身体健壮，但是不管原因是什么，约翰对该犹说，我愿你，我祝福你，我希望你身体健壮，
这个也是今天我们应当要为别人来祝福的。

换句话说，这也是神所希望我们拥有的一种情况，

希 身体健壮神希望我们身体健壮，

虽然疾病是今天我们活在这个世上不可避免会有的，

但是疾病生病这件事情并不是神希望我们生病。
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但是疾病生病这件事情并不是神希望我们生病。

因此《雅各书》那边才提到，我们当中如果有生病的，我们可以为他来祷告。

今天是不是在你自己的教会、家里面，当孩子生病了，当教会的弟兄姊妹生病了，
我们作家长的可以为自己的孩子祷告，为他按手祷告，求主医治的大能我们作家长的可以为自己的孩子祷告，为他按手祷告，求主医治的大能

也能够临到孩子身上。作教会的长老的、牧者、领袖也同样的，

我们应当学习为所牧养的羊群来祝福，为他们的身体健壮来祷告，

当他们生病的时候，我们请他们来到我们中间为他们按手祷告。

在有关身体得医治这一部分，圣经有很多的教导，如果我们整体的把它
来作 个完整的认识 会发现神希望我们有健康的身体 虽然有时候我们得了来作一个完整的认识，会发现神希望我们有健康的身体。虽然有时候我们得了

一种疾病，可能是像保罗身上的那一根刺，保罗跟上帝祷告，

他说我三次求主，但是主没有把这个刺拿去，主说我的恩典够你用的。他说我三次求主，但是主没有把这个刺拿去，主说我的恩典够你用的。

这个例子就是一个很好的说明，保罗为他身体不好这件事情，他第一件事情先做的
就是祷告，但是祷告的时候，神跟他说我不医治你，这个病在你身上继续的留着，

有一个目的是要让你经历到我的恩典够用，要让你不致于骄傲。
所以如果我们今天祷告了之后，清楚知道这是神祂要在我们身上留下的一根刺，

这个病神不会医治 是有神更高的美意 那么我们就欢喜快乐的来领受

6

这个病神不会医治，是有神更高的美意，那么我们就欢喜快乐的来领受、

接受神所给我们的这一根刺。

可是除此之外，我们是应当带着信心，在神的面前祈求神来医治我们的疾病，
至终是因为神希望我们有健康的身体来荣耀祂 来事奉祂。至终是因为神希望我们有健康的身体来荣耀祂、来事奉祂。

因此接着他提到说，「我愿你的身体健壮，正如你的灵魂兴盛一样」。

这一句话很重要，这里点出了整个我们今天看到兴盛的关键，

凡事兴盛的根基是在「灵魂的兴盛」，所以他说正如你的灵魂兴盛一样。

《诗篇》十六篇大卫的金诗提到说：「我将耶和华常摆在我面前，因祂在我右边，

我便 致 此我 心欢喜 我 灵快乐 我 肉身也要安然居我便不致摇动，因此我的心欢喜，我的灵快乐，我的肉身也要安然居住」。

这一段圣经里面把我们身心灵都呈现在一个非常健全的那种的状态形容出来，
因此我的心欢喜，我们的心，指的就是我们的理智、情感、意志、魂的部分，因 我的 欢喜，我们的 ，指的就是我们的理智、情感、意志、魂的部分，

我们的灵快乐，然后讲到说我们的身体，我们的肉身也就会安然居住，

所以这是一个灵魂体，全人都在一个健全一个圆满，

有神同在 态 中一个有神同在的那种的状态当中的兴旺。

这是神所要的兴旺，而这个根基就在于灵，
这个灵就是在我们人里面这个灵，
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这个灵就是在我们人里面这个灵，
应当是主宰我们全人的中枢。

上帝在创造人的时候，就在亚当的鼻孔里面吹了一口气，圣经就形容说，
他就成了「有灵的活人」。所以人跟动物有什么不同呢？他就成了「有灵的活人」。所以人跟动物有什么不同呢？

不同点就是在人有了神，将祂的生命之气吹进了人的里面；

换句话说，就是人里面有这样子的一个灵，是用来与神交通的功能的，

这个灵就是与神交通的器官。所以当亚当夏娃犯罪的时候，
人这个灵就断绝了跟神之间的关系，以致于人就如同是行尸走肉一样。

我们中国人也非常懂这个道理 他说「人之异于禽兽者几希」我们中国人也非常懂这个道理，他说「人之异于禽兽者几希」，

这个几希说我们人跟动物的分别在哪里呢？分别的这个几希，就是在乎这个灵。

所以你可以看见，动物没有这个灵可以来敬拜，可以来与神交通；所以你可以看见，动物没有这个灵可以来敬拜，可以来与神交通；
但是神创造人的时候，给人这个灵，人可以透过这个灵的功能来跟神交通、

来敬拜神、来亲近神。因此当我们信了主之后，常常讲到说要灵命增长！

这就是指的我们里面这个灵的功能要不断地恢复，

要不断地让它能够发挥它的功能，愈来愈健壮。

这个灵命的成长 灵命的兴旺 就成为我们每 个神的儿女
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这个灵命的成长、灵命的兴旺，就成为我们每一个神的儿女

全人兴盛的根基，所以我们接下来要提到灵魂兴盛的重要性。



灵魂兴盛怎么兴盛呢？当我们一信了主之后，我们就有了神的灵在我们里面，
而神的灵使得我们里面人的灵，也就是与神交通的那个灵觉就恢复了。而神的灵使得我们里面人的灵，也就是与神交通的那个灵觉就恢复了。

所以圣经上提到说那个灵窍，是我们心窍的功能，就是指的这个灵觉。
这个心窍的功能被恢复了之后，开始我们就会对属神的事情、

对读圣经、对听道、对于要渴慕追求属灵的事情，会开始有兴趣，会开始渴慕，

这是一个才生的婴孩应有的现象，圣经上说就好像那个

才生的婴孩渴慕灵奶 所以一个有重生生命的才生的婴孩渴慕灵奶。所以 个有重生生命的，
有圣灵重生的生命在里面的这一个基督徒，

他一定有一个现象，就是他里面会渴慕灵奶，
而这一种的渴慕必须要持续不断的，才能够让我们的属灵生命，

从一个幼稚的像一个婴孩一样的生命愈来愈长大，满有基督长成的身量。

「我们务要认识耶和华，竭力追求认识祂，祂出现确如晨光，祂必临到我们像甘雨，

像滋润田地的春雨」(何六3)。保罗也在《腓利比书》三12-14提到说：
「我不是以为自己已经得着了 我乃是忘记背后 努力面前的 向着标竿直跑」。
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「我不是以为自己已经得着了，我乃是忘记背后，努力面前的，向着标竿直跑」。
他要竭力的追求，这个「竭力的追求」就是整个保罗追求主的人生的写照。

亲爱的弟兄姊妹！今天你我追求主，岂不是也应当是如此的追求吗？
我们灵命要兴旺 岂不是也应该是如此的付代价吗？我们灵命要兴旺，岂不是也应该是如此的付代价吗？

有一位神的仆人叫王载牧师，他有一句至理的名言，

他说「未读圣经不用早餐」，他立志每一天早上起来

就要把神的话好好的研读，否则他就不吃早餐。

我们看历世历代，神所用的中外古今神的仆人使女，
都是如此认真来亲近神读神话语的都是如此认真来亲近神读神话语的：
倪柝声弟兄，他每一天读圣经十九章，风雨不改

宋尚节博士，在他被关进疯人院将近 109 天的当中，宋尚节博士，在他被关进疯人院将近 109 天的当中，

他把圣经读了 40 遍。如果用每一天读的章数来算，

等于是一天读了二十七章的圣经，

如果不是心中有这种渴慕，他没有办法去这样子的读圣经

所以我们看见这些神的仆人使女，他们对神的话语这样子的渴慕，
对追求神这样子的认真 以致于他们属灵的生命
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对追求神这样子的认真，以致于他们属灵的生命
可以为神带来这样子历久弥新的影响力。

有一位神的仆人在西方教会非常著名的叫亨利马太，
他每 早晨 点钟就在他的书房 读经祷告他每一天早晨四点钟就在他的书房里读经祷告，

到八点钟的时候他出来早餐，早餐之后举行家庭崇拜，

完毕之后又到密室当中去和神亲近。完毕之后又到密室当中去和神亲近。

正因为这位仆人他如此的花时间付代价亲近神，
神使用他，祝福了当时候那个世代，

也借着他所写成的这些圣经的注释书，
祝福了后来世世代代许多神的儿女。

亲爱的弟兄姊妹！让我们都一同效法这些先圣先贤的榜样，
认真的读神的话语，竭力的追求要更认识神，

以致于我们也可以被主来使用，成为别人的帮助。
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